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(E) ENTREVISTA. MARISA ROJAS, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso: TE 

“Hay que trabajar por toda la 
ciudad y sin divisiones políticas” 

  

  
  

MIGUELCAMPOS ES a 
Claudio Ramírez 
cramirerromercuriovalpaci 

arios son los desafíos 
queenfrenta la Cámara 
deComercio y Turismo 

de Valparaíso en un año com- 
plejo desde el punto de vista 
económico para la entidad, pe- 
rotambién decelebración por- 
que cumplió 100 años, festejo 
que se prolongará hasta mayo 
de2025 conunaserie de even- 
tos, incluyendo un clásico de la 
hípica que se disputó ayer en el 
Sporting de Viña del Mar. 

“Todas las actividades que 
tenemos planeadas buscan di- 
namizar la economía local y 
queparticipentodoslos porte- 
ños”, comentó la presidenta 
del gremio, Marisa Rojas, 
quien remarca que el principal 

  

PARLAMENTARIO SE REUNIÓ CON DIRIGENTES DE TRABAJADORES. 

Celis pidió a la CGR 
aclarar situación 
de los pescadores 
REGIÓN. Trabajadores de la ex Caleta 
Sudamericana acusan abandono. 

(RN) concurrió ayer ala. dato, unavez ya eneejercicio, se 
Contraloría Regionalpa-— olvidó. Yo lo que pido es que 

ra presentar un requerimiento todaslas autoridades cumplan 

E 1 diputado Andrés Celis. daca, claro, cuando era candi- 

  

    

    

  

reto quetiene el gremio es im- pl LO ia alorganismo conel fin deexi-— consupalabra”. 
pulsarlareactivación trasaños — “DEBEMOS VOLVER A SER LA JOYA DEL PACÍFICO Y PARA ESO HAY QUE TRABAJAR”, SEÑALÓ LA LÍDER GREMIAL. gir que se cumplan los acuer- 

dificiles para el sector marca- dosfirmados porlas autorida- — PROMESAS INCUMPLIDAS 
dos por el estallido social, la “Pensamos que el biénfue difícil, ysumadoaeso — hace tiempo en eso. Lo vimos | desconlospescadoresdelaex Por su parte, el presidente del 
pandemia y lainseguridad. — trabajoasociativoes — la inseguridad que vivimos. — enMendoza, peroacá hacosta- | Caleta Sudamericana. sindicato Sipelanch, Eduardo 

el queva a ayudar Nos hemos visto todosafecta-— do mucho porque falta esa | El parlamentario indicó — Novoa, indicó que hay varias 
“HABÍA VARIOS PROBLEMAS” 4 dosy por eso nosunimos. Pen-— conciencia turística, siendo | queamásdeuna década desu promesasquenosehancumpli- areactivar la asoció A pa e pa -¿Enquéestado seencuentrala ¿ono mía de samos queeltrabajoasociativo — una ciudad patrimonial. He- | traslado desde Valparaíso, las. do,entreellaslaconstrucción de 
Cámara a un siglo de su funda- E esel quevaaayudara reactivar mosido a distintos lugares en | promesas realizadas para ase-— unanueva caleta en Valparaíso. 
ción? Valparaíso, que la economía de Valparaíso, que — otros países para conocerso- | gurar el bienestar laboral y so-  “Nuestratragedia comenzó 
- Cuando asumimos había va- está muy alicaída”. está muy alicaída. brela experiencia que han te- | cial de los trabajadores no se — enel año2013, cuando por ne- 
rios problemas. Tuvimos que nido y que podemos replicar. | han cumplido, generando una cesidad del Estado fuimos tras- 
salvar nuestra sede porque de- LENTA RECUPERACIÓN acá. Nosotros nos hemospreo- | situación crítica que afecta es-  ladados a la caleta El Manzano. 

bimos ponernos al díacon las — aproximadamente300asocia- — -Enosúltimosmesessehanota- — cupado mucho de la seguri- | pecialmente alos pescadores Lapromesanunca semateriali 
contribuciones, ya queestába- — dos y estamos creciendo, por- dounareactivació ñ dad, estamos siempre conecta- | adultos mayores que ya no  zó, llevamos 1l años en Quinte- 
mos con unremate parajunio. — que están confiando ennoso- — miosenlaciudad,tantoenelplan — dos, tenemos alarmas, cáma- | puedenrealizarsuactividad. — roy esonos ha generado mu- 
La verdad que ha sido untra- — tros. Se están motivando a ad-— comoenloscerros. ras, peroel Estado está aldebe. | “Desdeel2013queelloses-  chosproblemas”,subrayóeldi- 
bajo bien duro y dificil reacti- — herirse y también hanregresa- — -Asíes. Nosotros estamos tra- tán esperando porque confia-. rigente, quien criticó la desapa- 
varla Cámara, pero logramos — do otros miembros antiguos — bajando con el Emporio del — -Hayquesacarlemás partido al | ronenquelesdaríanunasolu-  ricióndelasautoridades queini- 
sortear esos desafios y salimos — quesehabíanido porqueestán — Pacífico, con el gremio Bella- — patrimonioenlaciudad. ción, hay acuerdos firmados, — cialmenteapoyaroneel proceso. 
adelante. Queríamos comen- — viendo que estamos haciendo  vista-Florida, Victoria-San Ig-— -Nolohemosaprovechadoco- | hay palabrasempeñadas”, dijo “Elgobemadorsiemprees- 
zara celebrar en mayo, cuan- — bien las cosas. Realmente ese — nacio. Ahora que ya tenemos — moss debería. Tenemos que | el legislador, agregando que — tuvo con nosotros, pero, la- 
do correspondía la fecha que — respaldo noshamotivadoase- — la validación y está vigente el — trabajar en esaconciencia tu- | “está aún más el compromiso — mentablemente, desapare- 
eseldía26, pero nosencontra-  guir haciendo actividades por directorio, se están sumando — rística. También hay que apro- | del gobernador Rodrigo Mun- — ció”, concluyóNovoa. 03 
mos con esta sorpresa que tu-— elaniversario, lascuales pensa-— más gremios que están con-  vechar los espacios y volvera 
vimos que asumir, pero por mos extender hasta mayo del — fiando y haciendo muy bien — encantarnos con nuestra ciu- : 
fortuna tengo un directorio — próximoaño. Debimosaplazar — lascosas. Y esetrabajo asocia-— dad, tener las condiciones pa- | Presidente de EPV: 
que es muy participativo y co- el inicio de esta celebración — tivo eslo que nosotros quere-— ra funcionar hasta más tarde | “Valor del acuerdo 
laborador. Logramos superar por el problema que tuvimos — mos impulsar, incorporando — con una buena movilización. ió s : E A a : es que definió una estos inconvenientes y, ade-— conlasede y por esolasexten-— más gremios para hacer un — rescatarla bohemia y volvera | p>- ” 
más, hacer actividades para — dimos, pero finalmente al ver trabajo conjunto en beneficio ser la Joya del Pacífico. hoja de ruta' 
entusiasmar a los comercian- — toda la colaboración que tuvi— denuestra ciudad yin divisio- 
tes. Antiguamente el gremio — mos, eso ¡nos motivó más por- — nes políticas. Siempre digo — -¿Quéotrasactividadestienen | e A un año de la firma del 

  

  

  

  

estaba más enfocado al turis- — quefueunesfuerzo en conjun- queen mi negocio entran to- — planeadas porel centenario? “Acuerdo por Valparaíso”, el 
mo y, por lo tanto, tenemos — todel directorio conlosasocia= dos yyonoles preguntoa mis — - Son varias las que quedan. | presidente de la Empresa Por- 
que asumir eserol y rescatar al dos el enfrentar la deuda. clientes de qué partido son. — Habrá unaregata, en Navidad | tuaria de Valparaíso, Luis 
comercio que necesita ese Los gremios trascienden las — tendremos una ruta de pese- | Eduardo Escobar, destacó 
apoyo más que nunca ahora — -¿Elcomercio deValparaísoseha administraciones. bres no sólo en el centro y los | que “su gran valor es que nos — LUISEDUARDO ESCOBAR. 
enlareactivación económica. — logrado recuperar después de lo cerros, sino que también en | definió una hoja de ruta y un 

quefuela pandemia? -Su idea es posicionar al gremio Curauma y Laguna Verde. | estilo de trabajo colaborativo — to, con la tarea de lograr que 
- ¿Cuántos socios tiene actual-— -Hasido unaépocabien difícil, — enlasdiscusionesr jalco-  Tambiénseestátrabajandoen | paraavanzar en la recupera — potencie a todas las vocacio- 
mentela asociacióngremial? porquenoessólola pandemia. — mercioyalturismo. Enesallínea, — unlibroque contará la historia | ción económica de nuestra — nesque dan vida a Valparaíso 
- Nosotros tenemos sociosen — Ha sido una cosa tras otra: el — ¿quépiensadelacreaciónde una — dela Cámara y finalizaremos | ciudad puerto”. Asimismo, — abriendo nuevamente el bor- 
formaindividual, comolocata- — estallido social, la pandemia, — policiaturística? en mayo de 2025 con un en- | subrayó que “estamosimpul- — de costero los porteños, por- 
rios y también gremios. Hay — incendios, elinviernoquetam- — - Venimos trabajando desde — cuentro de gremios. £3 | sandola ampliación del puer-— teñasy turistas”. s
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